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运河车市

新车主的困惑

“拉高速”时速至少130公
里，而我国法律规定公路最高
时速为120公里。

以前大家买了新车都会
“拉高速”，现在汽车制造工
艺更加成熟了，还需不需要
“拉高速”？如果非拉不可，
又该到哪里去“拉高速”？带
着这样困扰的人，还有不少。
近年来，我国汽车呈井喷式增
长，根据公安部统计，至2012

年底，全国机动车保有量已达
2 . 4亿辆，汽车保有量1 . 2亿辆，
私家车年增长率超过20%。新增
汽车都会面临要不要“拉高
速”的问题。

“拉高速”对车况的好与
不好尚无定论，而因“拉高
速”造成的违法行为和交通事

故屡见不鲜。
据公安部交管局相关负责

人介绍，从执法查处情况看，
确实有一些人在高速公路或者
国道上“拉高速”。为躲避测
速电子眼，有的人就用光盘或
者红纸遮住车牌，有的干脆摘
下车牌。为了能让车跑起来，
有的人选择晚上在高速公路上
“拉高速”，晚上车虽少但光
线不好，而且多有大卡车，这
时候开超速车是非常危险的。

众说纷纭“拉高速”

对于“拉高速”的方法、
时机、程度，从来就没有人给
出一个准确而具体的说法

新车磨合期过后到底需不
需要“拉高速”？到底应该怎

样拉？无论是在网络的相关论
坛上，还是在现实生活的交谈
中，都可谓是众说纷纭，各执
一词。

赞同“拉高速”的人认为，新
车磨合期过后“拉高速”时的时
速，决定了今后车子的最高时
速，所以不“拉”的话会影响以后
车的提速和速度极限。与此同
时，高速运转也可以燃烧掉发动
机内的积碳。一位4S店的售后服
务人员说：“车程一般在2000公
里以上就可以‘拉高速’，‘拉’完
之后会觉得车开起来很轻，而且
之后提速也快。”他还建议，如果
路况好的话，车子能跑多快跑多
快，如果在市区或者限速的情况
下，理论上发动机转速3000转左
右、车速达到100公里每小时，保
持时间长一点，也可以起到“拉
高速”的效果。

而反对“拉高速”的人认
为，“拉高速”并没有多大的
实际意义，如果操作不当反而

会伤害车的性能。有车友表
示，原来的新车“拉高速”，
是可以用快速高温的方法将磨
合后的一些铁屑等杂质清除出
去。可是现在的车，出厂前已
经经过了细化处理，所以“拉
高速”也没有原来那么大的作
用了。也有车友从机械学角度
分析，“拉高速”有害无益，
还会造成车子过早报废，不安
全。而且拉高速清理积碳的作
用有限，还不如直接去汽修厂
清理积碳。

“那么多的车型，那么多
的发动机型号，如何得到一个
合理的所谓‘拉高速’标准
呢？”怀疑“拉高速”的人还
从侧面进行了反问，对于“拉
高速”的方法、时机、程度，
从来就没有人给出一个准确而
具体的说法。

专家的看法和建议

随着汽车制造工艺的成
熟，汽车产品质量的提升，新
车究竟要不要“拉高速”？在
汽车发动机专家看来，汽车
“拉高速”不是汽车使用中必
须走的一道程序。

“汽车厂家并没有硬性要
求汽车‘拉高速’，更没有统
一的‘拉高速’标准。”业内
专家介绍说，在新车交付给用
户之前，发动机会做规范的磨
合实验，磨到一定程度就可以
交付用户使用了。用户在使用
新车时，不应该让车在高速高
负荷运行，这样会对发动机有
害。新车只要按正常工况行
驶，就是最好的磨合，运行一
段时间，汽车的动力性和经济
性就会处于比较好的状态。

某4S店工作人员的话，也
印证了现在的车不需要刻意
“拉高速”的说法。据他介
绍，现在很多车在出厂前都经
过了很好的磨合，无需“拉高
速”了。

专家建议，对于长时间在
市区低速行驶的车辆，如果不
想到4S店清理积碳，也可适时
往郊区或在高速路上跑一跑，
时速100公里就完全可以达到清
理积碳的目的。

“不管什么时候，高速行
驶对发动机乃至整个汽车都是
不好的、对交通安全是不利
的。”这已成为相关专家和广
大车友的共识。

“拉高速”，不少人对此有所了解，通常的说法是，新汽车过了磨合期后，要通过高
速度拉一下车。这样做的目的是，让发动机内的新活塞和凸轮轴尝试第一次快速工作，让
它们之间有着更好的亲密接触。还有就是让变速箱内的变速齿轮尝试高速转动，让崭新的
齿轮和齿轮之间的咬合更为顺畅。也就是说，通过“拉高速”，可以让汽车有良好的动
力，并保证换挡时的顺畅。
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